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　草木が芽吹く時季、コロナ感染拡大規制が緩和され
つつある中、第35回総会が開催されました。
　先ず、馬場代表より「岸和田女性会議は1988年に
創立、男女平等参画社会の実現をめざして、先輩から
私たちへ連綿と引き継がれて活動してきました。女性
会議は、『あらゆる人の人権を尊重し、安全で安心し
て暮らせるまちづくりをめざして活動する』というこ
とを基本目標に掲げています。今私たちができること
は、自分の心から差別をなくし、お互いを『認める』
ことだと思います。安全で安心して暮らせる社会をつ
くっていきましょう」と挨拶がありました。
　続いて、来賓の永野市長より「昨年は、岸和田市は
市制施行100周年でありました。女性会議の皆さんの
ご意見も取り入れながら100周年実行委員会を進めて
まいりました。何より大事なのは、101年、102年、
103年…と益々住みやすく、人権が守られ、多様な生
き方が許される社会づくりをしていこうと呼びかけま
した。そして、財政を健全化していかなければならな
いと行政改革の新プランを作り、4月1日より動き出
しております。又、女性会議の皆さまからも必要性の
お話をいただいております合葬式墓地の計画も進んで
おり、これからも引き続き取り組んでまいります。さ
らに、岸和田市と貝塚市で1つの斎場を力を合わせて
造って行きたいと思っております。全ての人が自分ら
しく、豊かに生きていけるような岸和田市を皆で一緒
につくっていきましょう」とご挨拶をいただきました。
　次に、西田市議会議長より「日本では男女共同参画
社会の実現に向けて、様々な政策が行われております
が、諸外国と比較いたしまして総合職や管理職におけ
る女性の割合が非常に少なく男女差が大きいと思いま
す。女性の就労にあたっては仕事と家庭の調和を考慮
した子育てサポートの充実や、家庭的な性的役割分担

の意識を払拭させることも必要になってまいります。
市議会においては、平成27年に岸和田市議会規則内
に、出産を理由に欠席を許可することのできる旨の条
項、令和3年には出産補助、育児の為に欠席をするこ
とができる旨の条項を掲げております。女性も働きや
すい環境に整備を進めてきました。女性会議の皆さま
におかれましては、真の男女共同参画社会の実現に向
けて様々な場面の啓発や活動を一層進めて行かれまし
たら幸いに思います」とのご挨拶をいただきました。
　来賓の方々の紹介に続き、河内前人権･男女共同参
画課長のご挨拶がありました。

　　　議事　①2022年度事業報告
　　　　　　②2022年度収支決算報告
　　　　　　③2022年度会計監査報告
　　　　　　④役員改選
　　　　　　⑤2023年度事業計画案
　　　　　　⑥2023年度会計予算案

　毎年行っていたかしましフェスティバルを隔年に開
催することを含め、議案は全て承認されました。

●　●　第２部　かしまし座公演　●　●

　「SDGsを学ぶ　“海の豊かさを守ろう～このゴミ
どっち？～”」というテーマでサロン･ドゥ･GOMI部会
が発表しました。最初に、WWWFジャパンのホーム
ページの教材から、マイクロプラスチックが生態系や
環境へ及ぼす悪影
響を学んだ後、具
体的に日用品の分
別をした捨て方を
学び合いました。
　ゴミ問題は関心
度も高く、時間が
短く感じられるほ
どでした。

（永橋 馨）

来賓   永野市長　西田市議会議長
　　   谷口市民環境部長
　　   今橋人権・男女共同参画課長
　　   兼男女共同参画センター所長

2023年度

第35回 岸和田女性会議総会
日　　時：
場　　所：
参加人数：

2023年4月8日(土) 13：30～15：30
市立男女共同参画センター
36人
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　このたび、人権・男女共同参画課に異動してまいりま
した今橋でございます。
　岸和田女性会議の皆様には、平素から本市のまちづく
り、ならびに男女共同参画の推進に多大なるご理解とご
協力をいただき、誠にありがとうございます。
　また、岸和田女性会議におかれましては、昭和63年
12月３日の設立総会から本年で35年を迎えられること
となります。この間、平和で安全な男女平等参画社会の
実現をめざした多岐にわたるご活躍に心から敬意を表し
ます。
　本市におきましても、岸和田市男女共同参画推進条例

のもと、令和３年に策定した第４期きしわだ男女共同参
画推進プランに基づき、「誰もが暮らしやすい社会にす
るために男女共同参画を実現するまちきしわだ」をめざ
し、男女が互いの人権を尊重し、性別に関わりなくあら
ゆる分野において活躍できる社会の実現のために様々な
取組を進めています。
　男女共同参画の推進には、女性も男性も、想いを伝え
合うこと、知ること、学ぶこと、想像することが大切な
のではないかと思います。
　私自身、男女共同参画については初めて携わる分野で
ありますが、これからのより良い社会の実現に向け、皆
様のお力をお借りし、着実に歩みを進めてまいりたいと
考えておりますので、どうぞ、よろしくお願いいたします。

　　　　　　　熊取ちゑみ　　中川　麗子　　馬場由美子
　　　　　　　小南ひとみ
　　　　　　　安藤　　長　　梅﨑美智子　　貝塚眞知子　　◇永橋　馨
　　　　　　　川本佐知子
　　　　　　◇実川　孝子　◇宮路　良江
　　　　　　　青山　織衣　　池田　啓子　☆井上冨美子　　大浪　雅子
　　　　　　　尾矢千衣子　　加賀利雅美　　河合　明美　　小生富士枝
　　　　　　　神藤　　香　◇竹末美惠子　　田中　市子　　辻　満里子
　　　　　　　殿本マリ子　☆西上　晴美　◇西村　令子　☆藤井　啓子
　　　　　　☆安井　久美　　柳澤　早苗　　山本　一美
☆印は新しいメンバー　　◇印は役職変更のメンバー　　＿＿は団体からのメンバー

　　　　　　　岩崎 郁代、木下 幸子、中 眞茅子、西植 智子、長谷川 秀美
　　　　　　　坂東 桂子、松田 真弓、松原 和子、溝口 信子、南 淳子
　　　　　　　※以上の方々は長くお世話いただきましたが、このたび退任されました。ありがとうございました。

2023～2024年度新役員紹介2023～2024年度新役員紹介2023～2024年度新役員紹介 （敬称略 五十音順）

新代表事務局メンバー

ご あ い さ つご あ い さ つ

代表世話人
事 務 局 長
事 務 局 員
会　　 計
会 計 監 査
世 話 人
　　　

（退任者）

目標

内容

部会に入って本音で語り合いませんか! 部員募集!!

お問い合わせは事務局まで　 070-1349-8753

女性学サークル 第2木曜日　13：30～
部長　小林 知津

目標

お針子サロン
目標

内容

悠遊・UBAステーション 第4火曜日　10:00～
部長　柳澤 早苗

・男女平等参画社会及び様々な人権に関わる問題
に取り組む
・女性の地位向上を目指すための活動を推進させる
・「選択的夫婦別姓」法制化についての法的立場か
らみた講座を企画する
・「女性差別撤廃条約選択議定書」批准の遅れにつ
いて学ぶ

目標

内容

ワーク部会 第3金曜日　19:00～
部長　本郷 元子

・若年労働者、アルバイト等の抱える諸問題を広く
知ってもらうための活動に取り組む
・2022年度に学習してきた若年労働者、アルバイト
に関わる問題について広めるため、「かしまし座」
のレパートリーとなる作品やリーフレット作成
・「小冊子」を仕上げる

目標

内容

サロン・ドゥ・GOMI 偶数月　第3日曜日　10:00～部長　尾﨑 敏子
・岸和田のゴミ問題や環境問題を男女平等の視点
で考え、行動に繋げる
・「このゴミどっち？」のワークショップで使用する分
別用のマグネットシートの見直し
・担当課との懇談
・エコキャップ運動を広める

・作品作りを通して仲間との交流や学習を深め、男
女平等参画社会を目指して活動する

・高齢者になっても男女平等参画社会の理念に基づ
き、自分らしく生きていくための準備をしておく
・岸和田市合葬式墓地建設の進捗状況を聞き、運用
方法について提言していく
・引き続き終活について学習する

目標

内容

福祉部会 第1水曜日　13:30～
部長　大浪 雅子

・年齢、性別、障害の有無にかかわらず、住み慣れた
地域で自分らしく生きていけるよう岸和田市の福
祉政策について調査学習する
・「第5次岸和田市地域福祉計画」の進捗状況を注
視するとともに、地域福祉計画の構築に向けた取
り組みを考える
・「地域福祉計画」についての講演会を実施する

人権・男女共同参画課長
兼男女共同参画センター所長 今橋  章吾
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　久しぶりの市長懇談会、少し緊張して始まりました
が、すぐ和やかな雰囲気になり、たくさんの質問にも
答えていただきました。

Ⅰ 男女平等都市宣言について
女性会議：岸和田市男女共同参画推進条例では、男女
共同参画の推進を主要な政策と位置づけています。
また、令和３年３月には第４期きしわだ男女共同参
画推進プランが策定されました。しかし、男女平等
は道半ばです。岸和田市の男女共同参画に対する市
の姿勢を示すためにも、男女平等都市宣言をしてい
ただきたいです。
市長：男女共同参画に関する市の姿勢を示す方法とし
て、宣言、条例、あるいは、その両方と、いくつか
方法がありますが、岸和田市は条例制定という方法
を選択しました。宣言という形をとっていません
が、条例において男女共同参画を進めることを宣言
しています。そのため、いま改めて宣言をすること
は考えていません。男女共同参画推進の機運を高め
たいという想いは皆様と同じです。
女性会議：どのように機運を高めるのでしょうか。
市長：プランで定めている成果指標の数値が上がって
いないものもあります。ライフスタイルや家族観に
も関わることなので、一気に市民の皆様の意識が変
わるのは難しいと思いますが、さまざまな機会を活
用して、たゆまぬ努力をしていきたいと考えていま
す。
女性会議：男女共同参画センターをもっと知ってほし
いです。
市長：まずは男女共同参画センターにおいでいただく
ことが大事だと考えています。親しみやすい講座を
開催し、そこから気づきや学びを得て、参加してく
ださった皆さんの人生を豊かにする、そのような取
り組みをしていきたいと思います。

Ⅱ 選択的夫婦別姓について
女性会議：「選択的夫婦別姓」について、市長個人と
して、どう思いますか。
市長：賛成です。特に反対する理由がみつかりませ
ん。
女性会議：婚姻により改姓するのは、ほとんどが女性
です。すでに300から400の自治体の議会が「選択
的夫婦別姓」の法制化に関する意見書を提出してい
ます。私たちは岸和田市議会でも意見書を国に提出
するよう要望していますが実現していません。同姓
か別姓かを選択できる制度であることが理解されて
いないのではないでしょうか。
市長：議員と「選択的夫婦別姓」について学習する機
会を設けてはいかがですか。
Ⅲ 地域包括ケアシステムについて
女性会議：「第５次岸和田市地域福祉計画」が策定さ
れましたが、計画書の印刷部数は300冊のみでし
た。地域で取り組むためには市民に計画を知っても
らうことが大切です。また、地域共生社会の実現に

は地域ケア
システムの
構築が重要
で、とりわ
け地域ケア
会議の役割
は大きいと
思います。地域の課題を政策形成につなげるため、
地域ケアシステムを担当する専任の職員を配置して
ほしいです。
市長：まず、「第5次岸和田市地域福祉計画」です
が、冊子の印刷のほか、ウェブで閲覧できるように
しています。ホームページで検索しにくいというご
意見もいただいています。必要な情報にアクセスし
やすくする工夫と、多くの人に計画の内容を知って
いただく努力をしていきたいと思っています。次に
専任の職員の配置についてですが、兼任では仕事が
できないということはありません。何が足りていな
いか教えていただきたい。
女性会議：地域の課題を見つけ解決策を探ることは地
域の力を高めることにつながります。計画が周知さ
れ、市民が自助・互助について理解できれば介護保
険給付費の削減にもつながります。
市長：それぞれの地域で把握している課題を施策につ
なげるためのネットワークづくりに力を入れていき
たいと思っています。
女性会議：そのためには、縦割りではなく、横断的な
人員の配置が必要です。
女性会議：「第5次岸和田市地域福祉計画」を周知す
ることは市の役割だと思います。民生委員の研修会
で担当職員から計画について話を聞く機会がありま
した。内容がよく分かりました。直接話を聞くこと
は大事だと思います。
市長：機会があるたびに周知し、計画に沿って施策を
進めていくようにします。
女性会議：計画の進捗状況のチェックをお願いしたい
です。
市長：計画を策定したら終わりではありません。高め
の目標を掲げているため達成が困難な項目もありま
す。そのため、数値目標の達成度のみで評価できな
い点がありますが、目標値が達成できないのは、ど
こに障壁があるのか皆様と一緒に議論して考えてい
きたい。
女性会議：地域ケア会議で地域課題を議論できたらよ
いと思います。よろしくお願いいたします。

　最後にざっくばらんな話題となり、市長から「市の
ホームページをもっと分かりやすくし、発信も増やし
ていく」「今後は紙を減らしていく方向は免れないの
で、是非ネットを活用してください」との言葉があり
ました。
　こうして直接意見交換できる機会を今後ともぜひ続
けていきたいと思います。

（馬場 由美子）

第31回

市長との懇談会
２月８日(水)　13：30～14：40　於：市長公室
出席者：永野市長　谷口市民環境部長　河内人権・男女共同参画課長
　　　　舩津人権・男女共同参画課主幹　女性会議　８名
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かしまし
　フェスティバル

第32回

　穏やかな天気の
もと、4年ぶりの
開催でしたが、た
くさんの方々が来
場され賑やかな交
流の場となりまし
た。
　2019年4月に活動場所が旧女性センターから現セン
ターに移り、新しい場所で初めての「第31回かしまし
フェスティバル」を2020年3月1日に開催予定で準備し
ていました。ところが新型コロナウィルスの感染拡大予
防のため、直前に中止と決定せざるをえませんでした。
その後もコロナの勢いは衰えず、次の年度もその次の年
度も開催できませんでした。さらに今回は部屋の有料化
も始まっているという状況でしたので、何度も話し合い
を重ねて進めました。
　開催時間を13：00から16：00の3時間とし、百軒横
丁、ティーコーナー、展示コーナー、バザーを柱としま
した。そして最後の30分間は、全員そろってアトラク
ションのタップダンスを楽しみ、賑やかな福引き大会で
フィナーレとなりました。
　百軒横丁は出店数は減りましたが、久しぶりの開催を
大変喜んで出店してくださり、品物もたっぷり用意して
くださって売れ行きも好調！売る側も買う側も笑顔で会
話が飛び交っていました。
　サンドイッチとおにぎりは瞬く間に売り切れました！
コーヒーの香ばしい香りが漂います。実習室を「憩いの

コーナー」にして、
調理台をテーブル
クロスと花で飾り、
「30 周年記念の集
い」時に上映した
DVDを流し続けて
皆さまに観ていた
だいたのは好評で
した。市長や市議

会議長はじめ来賓
の方々もゆっくり
観てくださいまし
た。
　今回初めての試
みの展示コーナー
は、女性会議の活
動、各部会・団体会員のPRや活動紹介などが分かりやす
く展示され、お互いの活動をよく知る機会になったと好
評でした。多くの方が足を止めて意見交換されていまし
た。来賓の方々も、改めて女性会議の歴史がわかると褒
めてくださいました。どのグループも熱心に取り組んで

準備したので、大
変充実したコー
ナーとなり、短時
間で撤去するのは
もったいないと思
うほどでした。
　またセンターを
知らない人が一人

でも多く、興味を持って来てくれるように企画したのが
バザーです。バザー物品の提供も、思った以上にたくさ
んの人が協力してくれて、うれしい驚きでした。
　当日も大盛況！せまい部屋に大量の物品！部屋の前に
は長蛇の列！手慣
れたメンバーが、
入室の人数と時間
を区切って交通整
理してくれたおか
げで、事故もなく
和やかに進んでい
きました。
　今後のかしましフェスティバルは、2年に一度、5月か
6月頃に開催することが総会で承認されました。次回は、
2024年の5～6月頃です。また楽しく交流しましょう。

（実行委員長  馬場 由美子）

2月26日（日）　13：00～16：00
市立男女共同参画センター
参加者：203 名

トルコ・シリア地震救援金として22,181円を
福祉政策課を通じ日本赤十字社に届けました。（4月11日）

「選択的夫婦別姓についてⅢ」
　　～ジェンダーと法～ 

10月15日（日）  13：30～15：30
市立男女共同参画センター

松田 聰子さん
（桃山学院大学法学部教授）

講師

「第5次岸和田市
　地域福祉計画について」

11月12日（日）  13：30～15：30
市立男女共同参画センター

市立男女共同参画センター・
大宮地区公民館合同まつり
11月18日（土）・19日（日）

小野 達也さん
（桃山学院大学社会学部教授）

講師

オープニング

タップダンス

展示コーナー

憩いのコーナー

バザー入り口
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[DVDのあらすじ]
　幕が開くと、薄暗い舞台の中央に後ろ向きで立つ能面を
つけた着物姿の女にスポットライト。やがて「君死にたま
ふことなかれ」のうたが流れる中で舞う。女が上手に入る
と音がフェイドアウト。舞台が明るくなり下手から大学生
登場。オンライン授業が続く彼女は、甦った与謝野晶子、
平塚らいてう、山川菊栄、山田わかの4人に出会う。1918
年から1919年にかけて(大正時代)、雑誌上で「母性保護
論争」を闘わせた彼女たちは、当時の激しい論争を舞台上
で再現する。4人があの世で話し合いを続け「よりよき女
性の生き方」を共に求めていたことに変わりはない、同じ
目的地に向かって歩いていたことに気づいた様子が描かれ
ている。そんな中、大学生が「友だちがすごい熱を出し
た」と言ってきた。たまたま客席にいた看護師がてきぱき
と処置をして、大事には至らなかった。そしてコロナ禍の
中、しんどくなって看護師を辞めようと思っていた彼女は、
4人との楽しい時間を過ごせて病院に戻る勇気をもらった。
　最後に『希望』を象徴するバレエ。

[講演会]
　いろんな受け止め方があるんですよね。自分が言うのも
なんですが…全然古くないやん。去年10月に堺で上演し
た、ずばりセリフ劇です。最後のバレエはそれなりの意味
があります。バレエをつけないと訴えかけにならない。主
題は『希望』、ダンサーに創ってもらいました。
　一部紹介しますと、母性保護論争で、晶子は「すべての
人が手と手をつないだら世界は上手くいく、大人も子ども
も女も男もない」と言っています。
　らいてうはずう～っと女性の解放運動の先頭に立ってこ
られた方ですから、彼女が言っていることが、ある意味、
今にも繋がっていますよね。子育ての間だけ国が、自治体
が補助する。費用があれば女も働けるのに…ということだ
と思っていただけたらいいですよね。女性が子育てから何
から全部やってしまうからしんどいのであって、らいてう
は女性が働くということには賛成。
　山田わかは良妻賢母主義的立場から論争に参入する。晶
子が言っているように、楽しく子育てしながら働くのもい
いけれども、子育てや家庭を守ることに全力を傾けたい女
性もいますから、わかの説が決してダメということではな
い。わかはアメリカに売られて「からゆきさん」の経験が
あるから、男性に対する捉え方が他の3人とは違う。女は
家庭で男の人と一緒に守っていくという体験を基にしてい
る。その当時も、今も賛否両論ある。
　この3人を全部一蹴してしまうのが山川菊栄です。資本
主義では、いくら働いても報酬が少ない。差が大きすぎる。
それでは貧富の差は永遠になくならない。菊栄の説は社会
のしくみを変えること。社会主義への転換しかない。全体
を変えなければ女も男も幸せにはなれない、というものです。
　晶子の説がなぜいいのか？彼女はパリに行って、日本人
ではない人々を見て、日本人がいかに小さいかを思い知ら
された。女、男というのではなく、皆堂々としているのを
目の当たりにした。そこから晶子は大きく変わった。大事

なことは、貧富の差とか女と男の違いとかよりも、みんな
が自分の生きたいように生きられる、そして他を認め合え
ることではないか。晶子の一番の主張は、人は皆平等であ
るというよりも自由であっていいのだ、子どもは社会で育
てるのだなんて堅苦しいことは言わなくても、育てる人が
いたら育てたらいいし、国からお金が出ればそれもいいし、
という今流で言えば多様性。皆が主張し合って認め合って
きちんとした状況の中で、社会づくりをできる人がいれば
さらにいいのではないかと。晶子が作った詩「不思議の
街」の最後に、パリは私の自慢の東京と大ちがいの街だと
あるのがいいですね。
　今回の演劇は、十数年前の「山の動く日来たれ」が元に
なっています。母性保護論争を中心として、女性が先頭に
立てば男性を引っ張っていくこともできる、職場でも家庭
でも女性が力を発揮すれば世の中変わるから、女よ頑張ろ
うよという方向で創りました。
　晶子は「母性保護論争」で女性の経済的独立を主張し、
自らの生き方そのものであり、現代にまで引き継がれる女
性の生き方の指針となった。そして、大正デモクラシーと
いう素敵な時代だったと知っていただきたい。雑誌で論争
をやる。頑張れと男たちは拍手をしていた。男たちも雑誌
に書評を書いたりしていた。いい意味で男女ともに意見を
交換したりしていた時代だった。
　約100年前に同じような世界的パンデミック（スペイン
かぜ）を体験した晶子なら、今起きている世界中の混乱に
対して“冷静になって手を繋げ”と言うだろうと思い、それ
が私の訴えたいことでした。人間というのはこれまで一体
何をしてきたのだ。ウイルスからのしっぺ返し。今後も起
きるであろうパンデミック。バカなことをする人、いたず
らなど、はらだたしい現象です。そんな若者を創ったのは
おとなです。おとなたちが正しい社会づくりをしてこな
かったから、コロナ禍の3年間でガラガラと音を立てて崩
れていった。この劇の後半部分で表現したつもりです。
　「あきらめないこと」「想像力」の二本柱で訴えていき
ます。自分以外のものに、想像力さえ働かせれば何とか近
づけると思います。想像力を働かせることができるかどう
か、です。“想像力さえあれば人は必ず分かりあえる” と信
じています。

(中川 麗子)

＜参加者の感想＞
・コロナ禍の状況を反映して面白かったです。晶子たちの
生きてきた時代と現代もあまり変わっていないのかも…
想像力って大事ですね。

・母性保護論争は、私自身のこの十数年のテーマでもあり
ましたが、この数年慣れていたこともあり、今現在切実
な問題提起であると思いました。本当に「あきらめ」か
けていたことを反省しています。

・晶子の「人はそれぞれ認め合い自由である」という考え
を私たちも受け止めていかないといけないと思う。想像
力が大事と言われた講師のおっしゃることが本当に大切
と同感する。

DVD上映会＆講演会 晶子からあなたへ
2022年度 岸和田女性会議男女平等参画社会推進事業

阿笠 清子さん（劇作家）
3月11日（土）13:30~15:30　市立男女共同参画センター　参加者26名

講師
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　福祉部会では「第5次岸和田市地域福祉計画」が施
行されたことで地域福祉について学び、そして疑問に
思ったことなどを意見交換しながら、岸和田市へ下記
の要望書を３月末に提出し、回答をいただきました。

安心して暮らせる
地域づくりにむけて

福祉部会

〈回答1について〉
　地域に地域福祉に対する意識を深めていただくよう
な取り組みについての質問に対して、周知については
それぞれの活動の場において地域福祉に対する意識を
深めると回答されていますが、どの場所でどのような
方法でということが明記されておらず、今後の取り組
みを注視していきたいと思います。

〈回答2について〉
　地域包括ケアシステムの構築については専属の担当
者の配置を求めましたが、現状では地域包括ケア推進
担当が５名おられると回答されています。地域包括ケ
ア推進担当として2年後に迫った「地域包括ケアシス
テム」の構築にどの様に関わっていくのか、また、介
護予防、医療と介護の関係機関との連携を深めるとあ
りますが、どのような方法で取り組むのかを明記して
いただきたかったです。介護保険課に対しても今後の
動向を検証していきたいと考えております。

〈回答3について〉
　地域ケア会議については以前はコロナ禍での開催が
困難であったとのこと。今後は開催が可能となるため
工夫するとありますが、具体的な内容は記載がありま
せん。どのような地域でどのような課題があるのかを
把握するために地域ケア会議は非常に重要だと考えて
います。各地域での開催を是非進めていただき、政策
形成に繫げていただきたいと思います。

　以上のように内容については具体的な回答が得られ
ませんでした。

　岸和田市の福祉を充実させるためには、各担当課に
再度詳しく回答を求め、住み慣れた地域で住み続けら
れるような地域づくりができるように考えていきたい
と思います。

（大浪 雅子）

　時代の流れ？深く思わず流れに乗って周囲の人間にも
恵まれ平和に生きてきた私。
　便利な世の中になり「いいやん！」なんて喜んでいた
けど本当にそうなんだろうか？便利は悪いわけではない
が子どもたちの成長を妨げてる？車社会で歩くことの減
少＝自然に身につくはずの筋力がつかない。ボタン一つ
である程度行える＝考える力の減少。このことは子ども
たちだけでの影響ではなく私たち大人にも言えることだ

と自分自身で実感するこの頃であります。
　テレビから聴こえてくるのは事件の事や子供の将来、
老後の生活などなど不安な事ばかりの気がします。ほっ
こりするニュースもありますが、そのことに一喜一憂
し、社会はこの先どうなっていくのだろう？不安になり
ます。でも私は半世紀を生きてきて、沢山の方々といろ
いろなご縁をいただき多くを学ぶ機会に出会い有り難い
ことだと。時代の流れに流されず、不安な社会に向き合
いコロナ感染の2類から5類になり昨日と今日の違いは
何？と些細なことに笑いながら生きていこう。

じだいの流れ　　　　 西上 晴美
つ・ぶ・や・き
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　光陽大学の閉
講式、年間の学
びの締めくくり
にかしまし座に
声をかけてくだ
さいました。
　そこで、国会
でも取り上げら
れている「選択
的夫婦別姓」をわかりやすく寸劇で表現するとともに、
「女偏の漢字」から、それらができた頃の社会状況や人
間の営みに深くかかわっていることを紹介しました。興
味深くメモをとってる方もおられました。最後に「なぜ
ゴミ分別が必要なのか」「岸和田市でのゴミ分別と収集
での問題」「ゴミ問題から家庭の中での男女平等な関係
作り」について考えてもらえるように行いました。
　ゴミの分別については日常生活で実践されているため
参加者の関心も高く、バケツや歯ブラシ等の捨て方の質
問に積極的に手を挙げて答えてくださいました。分別の
正解と説明を行うと「プラスチックごみの袋が収集され
なかった理由が解った」と正しい分別についての知識も
高まり、公演終了後の役員会でも話題となったそうです。
　後日「たいへん良かった」という感想が多かったとい
う連絡とともに、2023年度の閉講式の公演要請をいた
だきました。男女平等参画社会実現のために、意義のあ
る公演ができるように次回も考えたいと思います。

　最近プラスチックごみ収集で収集してくれないゴミ袋
があることから、20 分くらいでプラスチック製容器包
装ごみの分別を解りやすく教えてほしいという町会から
の依頼でした。
① なぜ分別が必要か（プラスチックごみの環境汚染問題
を解りやすく）
② 岸和田市のプラスチック製容器包装ゴミ収集のポイン
ト（間違いやすいものを具体的に）
③ ゴミの出し方（あまり知られていないお得情報）
④ 家庭の中から男女平等社会の実現をめざして、
という 4つのポイントに沿って、パワーポイントの資料
を再考しました。そして、会場いっぱいの組長さんたち
を前にしての公演、たいへん熱心に聞いてくださいまし
た。短時間ですが質問にも答えることができました。
　退出時に『サロン ･ドゥ ･GOMI 作成資料』と廃棄物
対策課からの『岸和田市のごみの出し方・分け方』の冊子・
チラシを持って帰ってもらいました。その中には町会か
ら全戸配布している冊子もあったのですが、出席者のほ
とんどの方に記憶がなく、「私たちは今回ゴミの分別に
ついて聞くことができましたが、町会会員にはどうされ
るのですか？」という質問が出ました。役員からは「こ
の後の会議で検討します」との返答でした。公演も好評
に終えることができました。
　後日令和 5年度の町会長や各団体の代表挨拶記事の裏
全面に、今回勉強した内容を絵入りで解りやすくまとめ
た『町会だより』を全戸配布され、私たちメンバーもい
ただきました。今回の経験で大事な情報は資料が良くて
も、直接の説明がなければ伝わらないことが明らかにな
りました。だからこそ、今回私たちの話を聞いてくださっ
た組長さんが『町会だより』を配るときに一言声をかけ
て配ってくれることを願います。
　これからも岸和田女性会議の「男女平等参画社会実現
という基本目標」に沿って、正しい役に立つ情報を「具
体的に解りやすく」発信するかしまし座の活動を広げて
いきたいと思います。　　　　　　　　　  （梅﨑 美智子）

　先日4歳児の孫の保育参観に3年ぶりに行っ
た。乳児の時は隠れながらの参観だったが、
今回は私を見つけ手を振る姿に子どもの成長
を実感。
　最初は4・5歳児でピアノに合わせて全員で
3曲元気いっぱいに歌い踊った。その後4歳児
の部屋に戻り「あおむし」の制作。担任から
作業手順の丁寧な説明があり、先生が準備し
た「あおむし」の顔とからだの部分、お気に
入りのマジック1本を前に取りに行くことに
なった。その時先生が「いっぺんに来たらぐ
ちゃぐちゃになるから最初に男の子、次に女
の子が前に取りに来てね」と言った。最初の
作業後、次の手順の説明をして「今度は女の
子が先に取りに来てね。そのあと男の子が取

りに来てね」と。机を前後2列に配置し座って
いる子ども達。狭い部屋での移動を考えると
「前に座っている人」「後ろに座っている
人」で分けるほうが子ども達が交差しないで
スムーズなのに。道具を取りに行く作業に男
女別が必要？その時おまけがあって、女の子
が先にと言われたときに男の子が取りに行っ
た。すると女の子から「あんた女違うやろ！
男やろ」と突っ込まれたのだ。

　日常生活のいろんな場面で、無意識に私た
ちは男女別の意識を植え付ける言葉を子ども
達に使っていないだろうか⁉ 4年しか生きて
いない子ども達がすでに男女の違いを意識し
ているのだから！　　        　　　（梅﨑 美智子）   

2月17日（金）　光陽大学
13：30～14：20　沼町会館
参加者：87名　女性会議：6名
SDGsを学ぶ
～ジェンダー平等とこのゴミどっち？～
　・「選択的夫婦別姓」寸劇
　・「女偏の漢字」
　・「このゴミどっち？
　　　 ～環境とゴミ分別を考えよう～」

4月15日（土）　春木旭町組長総会（議事終了後）
20:05～20:30　旭町会館
参加者：66名　女性会議：5名
このゴミどっち？～なぜ分別が必要～

多様な（自分らしい）生き方ができる社会に

これって

ホントに
平等？

その
３
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　新型コロナウィルス感染症が蔓延して、いろんなことを制限された3年。5月8日に感染症の予防及び感染症の患
者に対する法律の5類感染症に位置付けられました。この3年間の教訓を活かしながら、より前向きに進む女性会議
でありたいです。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　(安藤・池田・梅﨑・貝塚・小南・中川・永橋・西上・馬場)

編集後記

会員募集中 個人会員…1000円　 団体会員…2000円　 ＊問合せ 070-1349-8753

　最近「同意」ということに関心を持っている。
　これまで性被害を訴えても、裁判で加害者側の「イヤ
と言わなかったからヤッてもいいと思った」などという
言い訳がまかり通ってしまう例があって、内心腹を立て
ていた。今度やっと刑法の「強制性交等罪」が「不同意
性交等罪」になり、同意が必要な年齢も13歳から16歳
に引き上げられ（16歳未満は同意があっても罪に問われ
る）、諸外国に比べまだまだだが一歩前進！と喜んだ。
「性的同意」についてもっと世の中の理解が進んでほし
いと思う。
　“人間と性”教育研究協議会の講座で「性的同意」につ
いて、YouTubeの動画を紹介してもらい、CAPの仲間に
も紹介したら好評だった。（「性的同意　動画」で検索し
たら出てくる）
　性行為を「紅茶を入れる時」に例えて、紅茶を入れて
あげようと思っても、相手にきかずに勝手に紅茶を入れ
てはダメ。相手にきいたら「ウーン・・・」といった
ら、やっぱり入れてはダメ。相手が気を失っているとき
もダメ。相手が「いらない」といっても気を悪くしない
で、ただ紅茶を飲みたくないだけだから。飲むといって
も、紅茶を入れてから「やっぱりいらない」と言ったら
無理に飲ませようとしてはダメ・・・性行為の場合も同
じだよ、と「性的同意」ということがどういうものかよ
くわかる動画だ。
　もう一つの動画でも「相手の気持ちに反して何かしよ
うとしたらダメ」「どうしたら相手の気持ちを知ること
ができる？」「そう！聞くことだよね」という部分が印
象に残っている。

　まず、相手の気持ちや、意向をきく、ということは性
行為に限らず、日常の生活の中でも大切だ。些細なこと
でも、「どうしたい？」「こうしてもいい？」と、自分の
意思を聴いてもらうことは、自分を尊重してもらってい
ると感じる。以前、用事をしながらテレビをつけている
時、帰ってきた夫が何も言わずにチャンネルを変えたの
でムッとして、「変えてもいい？と聞いてよね！」とけ
んかになった時があった。特に見たい番組でなくても、
勝手に変えられて自分が無視された感じがしたのだ。
　子どもに対しても同じ。「その子のためによかれと
思って」おとなはつい「こうしなさい」「これはダメ」
と言いがち。でも、待って。子どもは本当にそれを望ん
でいるの？
　子どもの権利条約12条では、「意見表明の権利」が定
められている。「意見表明」というとたいそうなことに
思えるが、これは「聴いてもらう権利」のこと、その子
に関することについてはまずその子の思いや希望を聴い
てもらう権利があるということ。どんなにその子のため
だとしても、その子に関わることはその子を抜きに決め
てはいけない、ということ。子どもは小さいうちから、
どこへ行きたい？どうしたい？どんな気持ち？等聞いて
もらう権利がある。
　そんなこと言っても、それじゃ子どもの言いなりにす
るのか、というとそうではない。おとなにもおとなの思
いや都合がある。子どもの希望をかなえてやりたくても
できないときがあるだろう。そんな時は、「これこれこ
ういう理由でできないんだ。わかってね」というしかな
い。つまり対等に話し合うということ。小さい時からこ
んな風に自分の気持ちや考えを聞いてもらえている子
は、自分が大切な存在だし、相手も同じように大切だと
わかるだろう。問題が起こっても、力で押し通すのでは
なく、相手の気持ちも聞いて「折り合いをつける」こと
ができるのではないか。
　まず、おとながこういうことをわかって、おとな同士
も互いにこういう関係のとり方ができていると、子ども
にとっていいモデル、信頼できるおとなになるだろう
な、と思っている。

「聴いてもらう権利」と
「同意」ということ

平松 重美

4回
6回
2/26
5回
5回
5回
3/11
3回
5回
5回
4/5
4/8
4/15

5/30
6/8
7/8
7/9
7/11
7/25
7/27
7/30
8/1
8/1

3回
8/4

4/22
7回
8/5

3回

2回
5回
2回
2回
5/25
2回

あ　ゆ　み（2/21～8/5）
役員選考委員会
悠遊･UBAステーション
かしばしフェスティバル
福祉部会
女性学サークル
ワーク部会
DVD上映会＆講演会「晶子からあなたへ」
サロン･ドゥ･GOMI
代表･事務局会議
役員会
臨時事務局会議
第35回岸和田女性会議総会
かしまし座公演

人権協会役員会･幹事会
人権尊重まちづくり審議会
社会を明るくする運動市民集会
男女共同参画フォーラム
生涯学習審議会
介護保険事業運営等協議会
テレビ岸和田放送番組審議会
合同まつり実行委員会
人権協会総会
平和を考える戦争展準備
平和を考える戦争展（8/2～6）
受付等担当
子ども・子育て会議

広報編集委員会企画会議
広報編集委員会
広報№106発行･発送

社会福祉協議会理事会
市制施行100周年記念事業
実行委員会
生涯学習支援チーム
地域公共交通協議会
平和を考える戦争展実行委員会
男女共同参画推進審議会
だんじり祭運営協議会
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